
   

清瀬市立清瀬中学校   
       

 

 

 

 
 

 
 

まもなく二学期終了 
副校長    神  美帆   

 

気が付けば１２月中旬になりました。まもなく二学期が終了します。一年間のうち、3分の2が終わるこ

とになりますが、この二学期、皆さんはどんな成長をしましたか？ 

  長い夏休みを終え、まだまだ暑さが残る中、８月３０日の始業式を迎えました。 

  二学期開始の翌週から水泳が始まり、中間考査、道徳地区公開講座、 

そして音楽祭練習開始。９月２７日(金)は音楽祭。 

これだけ書いていても、９月は忙しかったですね。 

  １０月は、三年生にとっては忘れられない修学旅行。 

  三年生の皆さんは、目を閉じれば京都・奈良の 

景色が浮かんでくる。  できることなら、もう一度 

あの時間を過ごしたい人もいることでしょう。 

  大人になったときに京都・奈良を旅すると、また修学旅行のことを思い出すかもしれませんね。 

  １０月１１日(金)は生徒会役員選挙。主役は三年生から後輩へバトンタッチ。 

  各委員会の委員長も二年生と一年生中心になりました。 

  ここから三年生の皆さんは、自分の進路について 

じっくりと固めていく時間になりました。 

  １０月の第三木曜日からは、清瀬教育の日。 

  平日の授業公開来校者は少人数ですが、土曜日は 

保護者の方々が大勢来校していただき、ありがとうございました。 

  １０月最後の一週間は、三年生のみ進路面談。１１月第二週は期末考査。１２月初めは、三者面談。 

  １２月三者面談は、保護者の皆様に来校いただき、貴重な時間となりました。ありがとうございました。 

  さて、主な出来事を書いてみましたが、他にもクラスでの委員会・係決め、班長決め、席替え等々ありま

したが、皆さんはどんな事を考え、どんな行動をしたのでしょうか。 

  日々の生活でも素敵な人だ、と思う瞬間があります。特に感じるのは清掃時。めんどくさい、早く終わら

せたい、という思いが行動に表れている人がいる中、文句も言わず丁寧に黒板清掃し、チョークの粉も 

きれいに片付ける。濃い緑の黒板、チョークの粉が残っていない黒板を見ると、感激と共に誰が清掃した

の？と聞きたくなる瞬間です。清掃とは、心もきれいにしてくれるものだ、と思うのです。 

  休み時間ごとの黒板清掃は、時間をかけられませんが、みんなが見やすいように準備してくれる。 

  避難訓練後、みんなが教室に戻れるように雑巾を用意し、その雑巾を片付けてくれる美化委員さん。 

  誰かのために動いてくれる人、本当に素敵です。 

  この二学期、皆さんの周りに素敵な人がいましたね。あなたが素敵な人でしたか？ 

  まもなく冬休み。次は家族のために行動してくださいね。 

  誰かの役に立つ。「ありがとう」という素敵な言葉が待っています。 
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食べて、学んで、応援！ 
 1１月８日に、石川県の食材をつかった石川の郷土

料理を味わい、石川県を応援する企画を清瀬市と共

に行うことができました。事前に社会科の地理と栄養

士による食育のコラボ授業で「石川県の水産業と郷

土料理」について学びました。その日の給食では、石

川県から仕入れたスルメイカを使った「イカごはん」、

郷土料理の「あいまぜ（煮物）」「めった汁（汁物）」加

賀棒茶を使った「ほうじ茶プリン」そして豆アジの唐揚

げ」が振舞われました。 

当日は、各メディアが取材に訪れました。 

一日も早い復興を願います。 

 

清瀬の野菜をおいしく食べようコンテスト 
１１月１４日の給食は“清瀬BIGぎょうざ”でした。

小中連携食育で、清瀬中、清瀬小、八小の皆さんが、

それぞれメニューを考え、“清瀬の野菜をおいしく食べ

ようコンテスト”を開催しました。 「清瀬BIGぎょうざ」

は、清瀬中の保健給食委員の皆さんが考案した1位

獲得メニュー。大きなぎょうざの具には、ジャガイモ・に

んじん・ねぎ・ほうれん草と清瀬産の食材を使用しまし

た。「地産地消」SDGｓを考えた大切な食育です。 

1月8日 命の教育開催 
『復興を目指して』 

令和7年1月8日（水）1３：３５～１４：２５に、 

清瀬市青少年問題協議会第一地区委員会の皆様と

共催で石川県志賀町立富来（とぎ）中学校の教頭、 

芳野 了俊 先生を講師にお招きして、 

『命の教育 ～復興を目指して～』 

の講演会を開催します。芳野先生は、3月まで志賀町

の教育委員会に所属され、1月1日の震災において

被災した志賀町内の中学校復活に向けてご尽力なさ

れてきました。4月1日より富来中学校の教頭先生と

して着任され、現在は自校復興のために中心となって

指揮を執っています。 

毎日、現場を見ている芳野先生のお話から、自分

事としてとらえるとともに、被害にあわれた方々や地域

を応援していきます。 

自然災害は時間と場所を選ばずにやってきます。自

分を守ること、仲間を守ることも学んでいきましょう。 

保護者の方々、地域の方々、お時間が
許せば、ご来校ください。 

志賀町HPより1月1日の能登半島沖地震で崩れた道路 

セーフティ教室 
１１月１８日に、KDDI の林田さんを講師に迎え、

SNS の安全な利用について学びました。多くの人が

携帯電話を持つ時代となりました。SNS の利用によっ

て犯罪に巻き込まれる事案が出てきています。この講

習では、そのことも含めて３点について学びました。 

①プライバシーの流出  

②スマホ依存 

③ネットを出発点とする出会いの危険性 

実際に起きたケースを

動画にて視聴し、その後、

近くの人と意見交換をしま

した。自分の利用方法を

見直す機会となりました。 


